
Духовно-созидательный камень № 144 

Колоссянам 1:26-29:  “Которым благоволил Бог показать, какое 

богатство славы в тайне сей для язычников, которая 

есть Христос в вас, упование славы”. 
 

Давайте рассмотрим, что сказал об этом Божий пророк нашего времени: 

“Ещё немного, и мир не увидит Меня. Но вы увидите Меня, ибо Я буду с 

вами, даже в вас, до скончания века” (Св. Иоанна 14:19-20). Христос в яслях? — 

Нет. Христос в вас! Аллилуйя! Мы не поклоняемся Христу в яслях, но: Христос 

в вас, Святой Дух, надежда Жизни (аллилуйя!), Творец, Сам Бог, обитающий в 

человеке. “Ещё не открылось, какими мы будем, но мы увидим Его, как Он 

есть” (1 Иоан. 3:2). Ибо мы станем такими, как Он… И, брат, сестра, то 

Божество находится в вас. [1] 
 
Не обманывайтесь, лучше проанализируйте это как следует. Понимаете? 

Если вы всё твердите: “Ну, а я не чувствую осуждения, когда делаю это, и я не 

чувствую осуждения, когда делаю то”, — мирские дела! Сейчас я вас 

немножечко задену, поглажу против шёрстки. Но это вернейшее доказательство 

того, что вы ещё не пришли ко Христу, вы ещё не рождены заново. “Кто любит 

мир или дела мира сего, в том даже нет любви Божьей” (1 Иоан. 2:15-17). 

Так вот, если вы бросили это потому, что знаете, что этого делать нельзя, и 

вы бросили то-то, это признак того, что вы ещё ни капельки не продвинулись. 

Когда всё это становится в вас мёртвым, и натура этого удалена, то там 

внутри есть другая Личность, а Она может породить только… Святой Дух, 

Который был во Христе, порождает в вас Жизнь, подобную Христу. Вовсе 

не по вашим делам, а по Его. Он сделал этот выбор прежде создания мира (Еф. 

1:3-4). 

Кто-то сказал: “Ну, а я знаю, что я спасён, потому что я бросил курить”. 

Не поэтому я стал спасённым, не поэтому ты стал спасённым. Ты стал 

спасённым потому, что Бог избрал тебя ко спасению ещё прежде основания 

мира. Таково библейское учение. Аминь! Тут-то вы видите, мы начинаем 

узнавать, что это не от нас, а от Него. Понимаете? Он выбрал нас (2 Тим. 1:9-

10). [2] 
 
“Ну, я принадлежу к католической церкви”. Это ещё не значит, что ты 

христианин. Принадлежность к баптистской или методистской церкви не 

означает, что ты христианин. Христианином можно стать только одним путём. 

Слово христианин означает “подобный Христу”. А сам ты этого не 

можешь, ты не можешь этого в себе выработать — тебе вообще невозможно 

им стать. Ты должен забыть про себя, умереть для своего “я”, и позволить 

Христу войти и жить в тебе Жизнью Христа. [3] 
 

ХРИСТОС В ВАС 
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И Бог может сегодня проповедовать Евангелие только через этот кусок 

глины, и поэтому Он держит вас здесь. И поэтому вы, больные, имеете право 

прийти ко Христу. Скажите: “Господь Иисус, если Ты сейчас только исцелишь 

меня, я пойду. Может, проповедником я не буду, но я буду говорить об этом. Я 

сделаю всё возможное. Ты — Лоза, я — одна из ветвей”. Так вот, лоза не 

приносит плода. Плод приносят ветви, не лоза, ветвь. Лоза только снабжает её 

энергией. Евангелие будет проповедоваться Христом, если вы откроетесь и 

станете ветвью, которая будет приносить плод. Другие увидят в вас Христа 

по вашему свидетельству, по вашей жизни и по вашему образу жизни. Он — 

та энергия, а вы как наглядное изображение, вы ходячая Библия (Иоан. 15:1-7). 

[4] 

И Он вышел замаскированный. Он явился им в обличье человека (Луки 

24:13-16). Он может явиться вам в обличье вашего соседа. Он может явиться 

вам в обличье служителя или вашей матери. Христос является вам в людях. 

Значит, со всеми нужно хорошо обращаться. Будьте добрыми, будьте 

добрососедскими, будьте любящими. Христос находится в человеке. “Христос 

в вас, упование славы” (Кол. 1:26-27). И когда в вашей жизни вам будут 

являться люди, какой-нибудь добрый человек заговорит с вами, послушайте 

его. Вы не знаете, может быть, это Иисус вам говорит. Понимаете, Он 

является: “Я буду с вами, даже в вас. И что вы делаете им, то вы делаете Мне” 

(Матф. 25:40). 

О-о, когда начинаешь на это смотреть с этой стороны, старая традиция 

просто отпадает. Понимаете? Это становится не каким-то сочетанием слов и 

изречением, состоящим из определённых слов, а это становится живой 

реальностью, что Христос сейчас в нас, Святой Дух движется туда-сюда 

через каждого человека, мощным потоком охватывая сердца, исследуя, осуждая 

в них то, что разрушает жизнь. Когда вы это исповедуете, Он держит это пред 

Богом, и Кровь это очищает. Аминь. [5] 
 
Когда пересекаешь Иордан, это смерть, заходишь за ту завесу, о которой я 

говорил вчера вечером, внутрь святого святых, где твой Свет больше не от 

этого мира. Ты будешь жить в общении бок о бок со Христом в тебе, 

упованием славы — Святой Дух движется и живёт в смертном человеке. 

И если сегодня я, возможно, сказал бы вам, что во мне дух какого-нибудь 

великого художника, то вы рассчитывали бы, что я нарисую картину, как 

художник. Если бы я вам сказал, что во мне дух Джона Диллинджера, то вы 

рассчитывали бы на то, что у меня будут большие револьверы, и я буду 

головорезом. А если бы я вам сказал, что во мне Дух Христа, то я должен 

совершать дела Христа. И если вы исповедуете, что вы христианин, то 

отступите от греха, эгоистичности и вспыльчивости, и живите, как жил Христос 

— мирной, смирённой, благословлённой Богом жизнью. Аминь. Верно. [6] 
 
Павел сказал: “Для меня жизнь — Христос, а смерть — приобретение” (Фил. 

1:21). “Уже не я живу, но живёт во мне Христос” (Гал. 2:19-20). Христос живёт в 
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душе посвятившего себя человека. Христос говорит через уста и мыслит 

разумом, видит глазами, действует через темперамент. Аллилуйя! Тогда всё 

мирское прошло. Как можно быть каким-то другим? Только постоянно 

милым и приятным. Ведь у Христа всё под контролем. Аминь. Вы 

понимаете? Вот что это такое. Это Христос в вас, Христос в вас. [7] 
 
Если бы я вам сказал, что во мне Дух Христа, тогда Дух Христа должен 

действовать таким же образом, как Он действовал во Христе. Если же нет, тогда 

меня ведёт не Дух Христа, меня ведёт какой-то другой дух. Но если в вас Дух 

Христа, тогда вы подобны Христу, вы становитесь Христовыми учениками.  

И именно поэтому люди сегодня смотрят на разные эмоции: восклицание и 

присоединение к церкви, и подобные вещи взамен на…или на образование, или 

деноминацию, или что-нибудь в этом роде взамен на христианство. Всё это 

никогда его не заменит. Это невозможно. Это “Христос в вас, упование славы” 

[8] 
 
Давным-давно, до того как появились плавильни, брали золото и узнавали, 

годилось оно или нет — вышла ли из него вся грязь, весь железный колчедан (то 

есть, пирит), всё обманчивое — таким образом: отбивавшие отбивали его и 

отбивали, переворачивали и отбивали, и опять переворачивали, пока 

отбивавший не увидит в золоте своё отражение. 

То же самое Бог делает и со Своей Церковью. Он даёт вам испытание за 

испытанием, проверку за проверкой, испытание за испытанием, проверку 

за проверкой, пока в вашей жизни не отразится Жизнь Христа, пока вы не 

станете мирными, рассудительными, кроткими, мягкими, смирёнными, 

готовыми, послушными, усердными, будете отворачиваться от мирских 

вещей и смотреть прямо на Голгофу, на Отбивающего. Очень часто вы 

чуждаетесь огненных испытаний и болезни, и преследований (Рим. 5:1-5; 1 

Петра 4:12-13). Всё это только для того, чтобы вас испытать, выбросить из вас 

грязь, выбросить из вас шлаки, выбросить из вас медлительность, пробудить 

вас настолько, чтобы вы посмотрели и увидели отражение…вернее, чтобы 

люди увидели в вас отражение Христа — Христос в вас, упование славы. [9] 
 
Не пытайтесь пережить какое-то ощущение или нечто, что заменило бы 

Святого Духа. Когда придёт новое рождение, вы изменитесь. Вам не надо 

что-то делать, чтобы это доказать — ваша жизнь это доказывает. В вашем 

хождении: ваша любовь, мир, долготерпение, смирение, кротость, терпение — 

вот какие вы. И весь мир видит в вас отражение Иисуса Христа. 

Так вот, говорить на языках, восклицать там — это просто атрибуты, 

которые сопровождают такого рода жизнь. И можно взять и подражать этим 

атрибутам, и вовсе не иметь той Жизни. Мы это видим. Кто из вас знает, что 

это правда? Безусловно, конечно, знаете. О-о, это видишь везде и повсюду. 

Итак, всё, что бы вы ни говорили, не является доказательством 

Святого Духа, кроме жизни, которой вы живёте. Итак, если вам хочется 
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говорить языками, с этим совершенно всё в порядке, если вы живёте 

жизнью, подтверждающей это. Правильно. И если вам хочется восклицать, 

прекрасно, это хорошо. Я тоже восклицаю, иногда становлюсь таким 

счастливым, что едва ли удерживаюсь в ботинках, мне хочется выпрыгнуть из 

них. И это чудесно. Я в это верю. 

И я видел видения, и как больные исцелялись, мёртвые воскресали. Когда 

они там лежат, и врачи уходят, говоря: “С ними покончено”, — пролежат так 

пару часов; и Святой Дух прямо сходит и показывает видение, направляется 

туда и поднимает того человека. Я видел, как глухие, немые и слепые, как 

инвалиды начинали ходить. Это не... Это просто атрибуты. [10] 
 
О-о, как Бог хочет благословить Церковь. Сколько раз Он хотел укрыть вас, 

как курица свой выводок, но вы не захотели. Вы слушали человеческих 

лидеров вместо Лидера-Святого Духа. Вы слушали человеческих учителей 

вместо Божьего Учителя, Святого Духа, Который научил бы вас поведению, 

побудил бы вас правильно вести себя, побудил бы вас стать женственными, 

сделал бы вас солью земли (Матф. 5:13). 

Соль вызывает жажду. И люди возжаждут стать такими, как вы, если вы 

действительно будете жить христианской жизнью. Сами вы этого не 

сможете, для этого в вас должен быть Христос. Этот мир хочет чего-то 

подлинного. Вот почему они видят людей, которые что-то о себе утверждают, а 

сами поступают, как весь остальной мир. [11] 
 
Так вот, это деревце точно такое, как вы. Когда вы приняли Христа в 

младенческой форме (1 Иоан. 2:12-13), тогда мы посажены вместе во Христе (1 

Кор. 1:30-31). Так вот, этому деревцу только нужно, чтобы вы просто поливали 

его водой, и оно начинает пить. А когда оно выпивает отведённое ему 

количество, оно должно выпивать ещё больше. Оно должно пить до тех пор, 

пока не начнёт пускать ветки. Потом оно дальше будет пить, пока не даст 

листья. Потом оно дальше будет пить, пока не даст цветки. Потом оно дальше 

будет пить, пока не даст апельсины. Оно всё время пьёт, пьёт, пьёт. 

И когда мы становимся зановорождёнными слугами Божьими, семя Божье 

насаждено в нашем сердце, мы дальше пьём, пьём и нечто прорастает. Всё, 

в чём вы нуждаетесь в этом земном странствовании, находится в вас, когда 

вы получаете крещение Святым Духом. Всё необходимое вам исцеление, вся 

необходимая вам радость, вся необходимая вам сила — всё, что вам нужно, 

находится в вас, когда в вас Христос (Иоан. 10:10). Но вам только нужно 

постоянно пить и пить. 

У людей недостаточно жажды. В Библии сказано: “Блаженны вы, когда 

алчете и жаждете праведности” (Матф. 5:6). Когда вы жаждете, тогда и пьёте. И 

чем больше вы пьёте, тем больше вы разрастаетесь. Чем больше вы обретаете 

благодати, тем больше у вас силы, тем больше у вас веры, потому что вы 

постоянно пьёте из Христа, Который является неисчерпаемым Источником 



5 

Жизни, пьёте, это в виде семени. [12] Христос в сердце изменяет вас, делает вас 

совсем другим человеком, новым творением (2 Кор. 5:15-17). [13] 
 

Что такое Святой Дух? — Это Дух Христа в тебе (Рим. 8, 9), Утешитель, 

это и есть Святой Дух (Иоан. 14:19-26). “Ещё немного, — сказал Иисус, — и 

мир больше не увидит Меня, однако вы увидите Меня, ибо Я буду с вами, даже 

в вас, до конца мира”. [14] 

Если Он ушёл к Отцу, то придёт Святой Дух. Правильно? В другом месте 

Писания сказано: “Если Я не уйду, Утешитель не придёт. Но если Я уйду, Я 

снова приду и буду с вами, даже в вас” (Иоан. 16:7-11). Видите, это Бог с вами. 

Сначала над вами, во Христе — с вами, в Святом Духе — в вас. Это Бог в вас. 

Вот для чего Святой Дух. Он для святой жизни: чтобы прекратили 

сплетничать, прекратили играть в карты, бросать кости и всё остальное, что вы 

делаете за углом. Он побудит тебя прекратить вести такой образ жизни, когда ты 

неверен своей жене. Вот что Он сделает. Это точно. Он лишит тебя желания 

жениться на жене другого человека. Совершенно верно. Вот Он какой. Он для 

того, чтобы побуждать тебя жить святой жизнью. Он для того, чтобы ты 

отказался от курения и выпивки, и желания стать большой шишкой. Он 

выбросит всё это из тебя. Он смирит тебя при этом. Вот для чего Святой Дух 

является силой — “чтобы ты о горнем помышлял” (Кол. 3:1-4). Разум Христа в 

тебе (Фил. 2:5-8). Ничего не поделаешь с тем, что видишь всё это. Когда такое 

попадается на глаза, отворачивайся. Верно. Он для того, чтобы побуждать 

тебя… 

Вы скажете: “Я не могу. О-о, я просто не могу”. Конечно, вы не можете. Но 

с этой целью и пришёл Святой Дух. Так Он и делал. Он пришёл, чтобы убрать 

всё это из вас, все эти старые привычки и всё, чем вы занимаетесь. Эта клевета 

за спиной, отделяетесь, говорите: “Слава Богу, я методист, я не буду иметь 

ничего общего с этими святыми скакунами”. Святой Дух пришёл, чтобы вынуть 

это из тебя. 

И если в вас Дух Христа, тогда вы Свыше (Иоан. 17:6, 14), тогда вы здесь 

странник. Но у вас натура того места, откуда вы родом. Вот что я хочу сказать. 

[15] 
 
Сегодня я очень часто поражаюсь, когда спрашиваю людей: “Ты 

христианин?” 

Они отвечают: “Я методист”. 

“Ты христианин?” — “Я баптист” или “Я пресвитерианин”, или даже 

“пятидесятник”, или “пилигрим святости”, или из какой-нибудь церкви.  

Так вот, всё это, может, и хорошо, но суть вопроса не в этом. Вопрос такой: 

“Являешься ли ты христианином?” А христианином можно быть только 

тогда, когда примешь Христа, Христос в тебе (Рим. 8:9). [16] 
 

Но именно поэтому Святой Дух в наше время просто необходим, потому 

что именно Он живёт вашей жизнью. Вы не живёте ею сами. После того, 
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как вы получили Святого Духа, это уже Христос в вас. И если Он не имеет 

первенства в вашей жизни (Кол. 1:18-20), тогда просто запомните, — вы не 

получили Святого Духа. Ведь если Он в вас, Он будет жить Своей собственной 

Жизнью. Вы больше не свои. “Вы умерли, и ваша жизнь сокрыта в Боге через 

Христа и запечатлена Святым Духом” (Кол. 3:1-4). Так что вы уже никак не 

сможете быть самим собой, кем вы были. [17] 
 
Смотрите, Христос в вас становится центром Жизни откровения. 

Понимаете? Христова Жизнь в вас делает Его центром откровения. 

Христос в Библии делает Библию полным откровением Христа. Христос в 

вас делает вас полным откровением всего целиком. Видите, что старается 

сделать Бог? 

Тогда что такое новое рождение? Вы сказали бы: “Брат Бранхам, что такое 

новое рождение?” — Это откровение Иисуса Христа лично тебе. Аминь! 

Понимаете? Не присоединиться к церкви, пожать руку, поступать как-то иначе, 

пересказать вероучение, обещать жить по своду правил. Но Христос, Библия — 

Он есть Слово, открытое вам. И неважно, кто что говорит, что происходит, 

главное — Христос. Пастор, священник, кто бы это ни был… Главное — 

Христос в вас, это и есть то откровение, на котором построена Церковь (Матф. 

16:13-20). 

Теперь заметьте, Бог раскрывает Себя. Нам полагается обращать людей в 

христианство не через подчинение, но по откровению, что Христос в вас, 

как Бог был во Христе. Как Бог был во Христе, таким образом Христос в вас! 

Что Бог совершал во Христе, то Христос совершает в вас! Какие знамения Бог 

совершал во Христе, такие Христос совершает в вас! О-о, разве это не 

прекрасно? А-а! О-о, вот это да! Мне это нравится. 

Иисус сказал: “В тот день”, — то есть, в этот день. “В тот день, — когда 

станет известным это откровение, — вы узнаете, что Я в Отце, а Отец во Мне; 

Я в вас, а вы во Мне”. Когда проявится откровение: “В тот день вы узнаете, 

что Я и Отец — одно; Я в Отце, а Отец во Мне”. Когда приходит откровение, 

тогда это “Я в вас, а вы во Мне” (Иоан. 14:20). 

Что же это? Это не люди. Главенство и Тело стали одним целым. Это Бог, 

проявляющийся в Своём народе. Вот почему муж и жена — это уже не двое: 

они — одно. Бог и Его Церковь — одно, “Христос в вас”, великое 

откровение Бога. Слава Богу! Даже носим Его Имя, Его Имя — Иисус, 

Помазанный. Он назван Иисусом потому, что Он — Помазанный. Это 

помазанное Тело Христа, доказывающее, проявляющее Бога, как то Тело. А то 

Тело искупило все эти тела. [18] 
 
Но если вы хотите выяснить, какой вы великий, то опустите палец в 

бассейн с водой или в ведро с водой, а потом выньте палец и попробуйте 

найти, где вы опустили палец — вы ничто. Бог может обойтись без вас, Он 

может обойтись без меня, но мы без Него не можем обойтись. Он нам 

необходим, потому что Он и только Он является Жизнью. Знать не Его 
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Книгу, знать не то и знать не сё, и знать не вероучение, но знать Его — это 

Жизнь, знать Его как Личность, Христос в вас, Слово становится плотью в 

вас (Иоан. 17:3). Вот что значит знать Его. Когда вы с Ним, как я говорил, 

становитесь одно. Он должен войти в вас, в вас. Бог и человек должны стать 

одно. Вы сознаёте свою ничтожность. [19] 
 
Это Христос в вас, Бог, живущий в сердце человека. [20] 

“Христианин?” Это Христос в вас. А если Христос в вас, тогда Слово в 

вас. [21] 
 
Полное послушание Слову вводит в вас Бога, Слово вечное. А это и есть 

Знак. Когда в вас находится Слово, это Христос в вас. [22] 
 

Если в вас Дух Божий, Он побуждает вас жить, как Христос, быть 

подобным Христу. Тогда вы становитесь написанным письмом, читаемым 

всеми людьми, Христос в вас, отражает через вас Свой Свет (2 Кор. 3:1-3), 

как Бог был во Христе, примиряя с Собою мир и отражая Бога через Его же тело 

(2 Кор. 5:18-19). [23] 
 
Так вот, многие люди не хотят читать Библию. Но Бог сделал вас живым 

представителем. Вы — ходячее письмо, должны быть ходячей Библией — 

Христос в вас. Вы должны быть Словом Божьим на двух ногах. А если вы 

исповедуете, что вы христианин, а им не являетесь, то ваше влияние…из-за 

оказанного вами влияния вы должны будете ответить в день суда за многие 

души, которые вы увели в сторону, от Христа. [24] 
 
Но, о-о, брат, как только этот Знак будет нанесён в твоём сердце, и ты 

будешь знать, что это воскресение Иисуса Христа в тебе, нечто будет 

происходить. Тогда тебя ничто не сдвинет. Ты знаешь своё место. 

Полное послушание всему Слову Божьему даёт вам право на Знак, и никак 

иначе. “Блажен тот, который соблюдает все Его заповеди, чтобы иметь ему 

право на Древо Жизни” (Отк. 22:14-15). 

Тогда возьмите свой Знак, о Котором вы знаете, что это Иисус Христос 

в вас, тогда нанесите Его. Находится ли в вас Жизнь Христа? [25] 
 
Из Него вышла не другая личность под названием Святой Дух, но это был 

Он Сам! Вы понимаете? Он Сам излил Себя в людей. Христос в вас! Как 

прекрасно, как чудесно! Подумать только, Бог изливает Себя в человека, в 

верующего. Изливается! Это действие было частью Его драмы. Бог, вся 

полнота, всё Божество телесно было в этой Личности, в Иисусе Христе (Кол. 

2:9-10). Он был Богом и только Богом. Не третья личность или вторая личность, 

или первая личность; но та самая Личность, Бог, сокрытый в человеческой 

плоти. [26] 
 
Поэтому примите Христа в своё сердце, Христос и Святой Дух — это одно 

и то же. Святой Дух, Христос означает “Помазанник”. А Святой Дух и есть то 
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Помазание, и именно вы являетесь помазанными. Понимаете? И это Христос в 

вас помазывает вас. Понимаете, что я имею в виду? 

Тогда у вас то, что нужно. Тогда Он может вас использовать во всём, в 

чём захочет вас использовать, потому что вы в Теле и послушны любому из 

тех даров. Но, видите, если иметь один из даров, но не быть в Теле, от этого 

тебе не будет никакого толку. “Даже если я говорю языками человеческими и 

ангельскими, а любви не имею, то нет мне в том никакой пользы. Даже если я 

имею веру и могу понимать все тайны Божьи, нет мне в том никакой пользы. 

Даже если я тело своё отдам в жертву на сожжение, раздам всё имение своё 

нищим, даже если я имею веру, чтобы горы переставлять, я ничто” (1 Кор. 13:1-

3). Видите? Не полагайтесь на такие вещи. Святой Дух — это Существо, это 

Бог, Бог в вас, Личность, Бог, Который зажёг всё ваше существо. Вы 

изменились, вы — новая тварь (Гал. 6:15). Если хоть что-то не в порядке, Он 

скажет вам, что это неправильно, тогда перестаньте, не делайте этого. 

“Отец, я не хотел этого делать, прости меня”. Видите? Это и есть Святой Дух. 

[27] 

Тогда как же мы придём на Небеса со словами: “Ну, в это я верю, а в это я не 

верю”? Вы должны стать всем Словом целиком, потому что вы Его часть. 

Вот чего Бог хочет добиться сегодня от Своей Церкви, не через какое-то 

вероучение. А нам пытаются это навязать, друзья. Вы видите, что это уже на 

подходе. Рукописание на стене. Не пройдёт и много времени, как появится 

всемирная церковь, и всем церквям придётся на это попасться, или же 

претерпевать обстоятельства. А вы готовы их претерпеть? Вы лучше не идите на 

такое только потому, что считаете это правильным. Лучше имейте в себе 

Христа, потому что это Слово вечно, и именно это Слово воскресит вас. Вы 

станьте частью этого Слова, отождествитесь со Словом. [28] 
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